



Martina Schratzberger
martina.schratzberger@meinbezirk.at

MEINUNG

Schule neu gedacht Vielfalt als Chance

Jedes Jahr stehen Eltern und Kinder vor der gleichen Frage: Welche Schule ist die richtige? Die Auswahl ist groß, die Erwartungen hoch. Oft gerät dabei in den Hintergrund, dass hinter jedem Schultyp engagierte Lehrerinnen und Lehrer stehen, die täglich ihr Bestes geben, um Talente zu fördern und Schülerinnen und Schüler dort abzuholen, wo sie gerade stehen. Die Mittelschule Anton Auer in Telfs zeigt eindrucksvoll, was möglich ist, wenn Pädagogik neu gedacht wird: Kulturelle Vielfalt wird als Chance verstanden, bilingualer Unterricht und internationale Projekte öffnen neue Horizonte, praxisnahe Schwerpunkte und Lehrer, die mit Herz und Methode arbeiten, geben dem Lernen eine lebendige Form.

Schule ist heute weit mehr als reine Wissensvermittlung – sie ist ein Ort, an dem junge Menschen Selbstvertrauen, Teamgeist und Zukunftskompetenzen entwickeln. Konklusio: Am Ende zählt nicht der Schultyp, sondern die Möglichkeiten, die eine Schule ihren Schülerinnen und Schülern eröffnet – durch Begeisterung für das Lernen, klare Strukturen und Lehrpersonen, die mit Engagement, Haltung und Herz bei der Sache sind.

DA HOFER



„In insriga Schulzeit hots fost no mehr Kinder mit nichtdeutscher Muttersprache geb'm. I hon a dazua gheat.“

Mittelschule geht

Die MS Anton Auer geht internationale Wege: Heuer hat eine Vesuchs-klasse mit Bilingualem Unterricht gestartet.

VON MARTINA SCHRATZBERGER

TELFS. Mit Beginn dieses Schuljahres hat an der Mittelschule Anton Auer Telfs erstmals eine CLIL-Versuchsklasse (Content and Language Integrated Learning) gestartet – ein Projekt, das Unterrichtsinhalte teilweise auf Englisch vermittelt und damit neue Wege in der Sprachförderung eröffnet.

Ziel ist es, Sprache nicht isoliert, sondern im Fachunterricht lebendig zu erleben: Mathematik, Geschichte oder Geografie werden so zu Gelegenheiten, Englisch aktiv anzuwenden und zu verstehen. Direktor Andreas Schmid betont:



Am Puls der Zeit: Die Mittelschule Anton Auer in Telfs geht mit bilingualem Unterricht neue Wege.

Foto: MS Anton Auer

„Englisch auf hohem Niveau und Kommunikationsfähigkeit sind in der heutigen Berufs- und Ausbildungswelt unerlässlich. Wir wollen, dass unsere Schulabgänger sehr selbstbewusst auch Fremdsprachen anwenden.“ Die internationale Ausrichtung der Schule zeigt sich auch in der Euregio-Partnerschaft mit

einer Schule im Trentino, als auch weitere Erasmus-Schulen in Europa, mit denen ein regelmäßiger Austausch von Lehrkräften und Schülergruppen ermöglicht wird. Es unterrichten auch italienisch-sprachige Kolleginnen an der Schule und bringen authentische Sprachpraxis direkt in den Unterricht – ein Gewinn für Schüler und Lehrer gleichermaßen. Zusätzlich bietet man auch die „Winter School“ an, ein besonderes Sprachprojekt für motivierte Kinder, die gemeinsam Theaterstücke, Sketches und kreative Gruppenarbeiten auf Englisch umsetzen. Neben der sprachlichen Schiene bietet die Mittelschule Anton Auer weiterhin ihre bewährten Schwerpunkte in Sport und Musik und eine allgemeine, wirtschaftliche Ausbildung in Berufspraxis und Lebenskunde. Neu ist das Angebot durch praxisnahe Projekte in den MINT-Fächern: Mit 3D-Druckern, Lasercuttern, GoPros, Videokameras und einem eigenen kleinen Schulradio gestalten die Schülerinnen und Schüler Medienbeiträge, Filme und Podcasts – oft in Zusammenarbeit mit regionalen Wirtschaftspartnern. Ein eigenes Laboratorium für ein selbständiges Arbeiten an Projekten wurde dazu eingerichtet. Die Hauptfächer werden in Kleingruppen und im Team-teaching unterrichtet, was den motivierten Lehrkräften einen guten Überblick über den Leistungsstand der einzelnen Schüler ermöglicht. Schmid betont: „Mir tun Kinder oft leid, die um jeden Preis auf ein Gymnasium sollen und dann zurückrudern müssen. Bei uns dürfen Kinder Kind sein, offen und neugierig. Sie können ihre Interessen und Begabungen durch viele Zusatzangebote fördern. Auch selbst organisierte Lerneinheiten sind für die Stärkung von Schlüsselkompetenzen wichtig. Ein hervorragendes pädagogisches Team und Sozialkompetenz zeichnen unsere Schule aus.“ Für den Direktor ist die Vielfalt der Schule eine Chance: „Kinder sollen so aufwachsen, wie sich unsere Gesellschaft darstellt. Offenheit gegenüber anderen Kulturen ist wichtig – wir leben in Europa.“

Einladung zum Raiffeisen Club-Kinonachmittag



Die Raiffeisenbank Tirol Mitte Wes lädt Kinder ins Kino ein – inklusive gratis Shuttle-Service!

pixabay

Am Freitag, den 28.11.2025, veranstaltet die Raiffeisenbank Tirol Mitte West wieder den traditionellen Kinonachmittag im Metropol Kino Innsbruck, zu dem alle Raiffeisen Club-Mitglieder zwischen 8 und 14 Jahren herzlich eingeladen sind.

Da die Plätze begrenzt sind, empfiehlt es sich, schnell zu sein. Die Anmeldung kann ganz unkompliziert durch die Obsorgeberechtigten in allen Bankstellen der Raiffeisenbank Tirol Mitte West erfolgen.

Anmeldeschluss dafür ist Freitag, der 21.11.2025. Das Club-Team der Raiffeisenbank Tirol Mitte West freut sich auf einen tollen Kinonachmittag.

Auf dem Kino-Programm steht der Animationsfilm „Zoomania 2“. Die Raiffeisenbank Tirol Mitte West bietet dafür ein kostenloses Shuttle-Service an.

DO SCHAU HER!

MeinBezirk.at/Newsletter



europäischen Weg

anderen Kulturen ist wichtig – wir leben in Europa.“

Tag der offenen Tür

Interessierte können sich selbst ein Bild machen: Am Freitag, 14. November, findet von 15 bis 17 Uhr der Tag der offenen Tür statt, am 3. Dezember um 18 Uhr ein Elterninformationsabend. Im Jänner folgt zudem ein Schnuppertag für künftige Schülerinnen und Schüler.

INFOS UND LINKS

i Mehr Beiträge über die Region finden Sie online. Einfach QR-Code scannen und lesen.



XCLUB
EINLADUNG ZUM RAIFFEISEN KINONACHMITTAG
INKL. POPCORN UND GETRÄNK

“ZOOMANIA 2”
DISNEY

28. NOV **METROPOL KINO** **15 UHR**

NUR IN VERBINDUNG MIT UNSEREM KOSTENLOSEN SHUTTLE-SERVICE

BANKSTELLE	ABFAHRT	ANKUNFT
KEMATEN	14:00	17:30
TELFs	14:00	17:30
AXAMS	13:45	17:45
MIEMING	13:30	18:00
HATTING	14:00	17:30

ACT NOW ANMELDUNG BIS SPÄTESTENS FREITAG, 21.11.2025 IN DEINER BANKSTELLE
Die Teilnahme ist nur Kinder ab 8 Jahren möglich!

HAST DU FRAGEN? WIR HELFEN DIR SEHR GERNE WEITER.

JULIAN SPARI	NATALIE PEDROSS
05262 6981 - 46133	05262 6981 - 43135

Raiiffeisenbank Tirol Mitte West

LUMAGICA INNSBRUCK
14.11.25 - 01.02.26
DER LICHTERPARK
www.lumagica.com

LUMAGICA REUTTE
14.11.25 - 22.02.26
DER LICHTERPARK
www.lumagica.com

W. Thaler Schule: Tag der offenen Tür

TELFS. Im Rahmen der Tiroler Woche der Sonderpädagogik, die noch bis 14. November stattfindet, öffnet die Walter Thaler Schule am Freitag, 14. November, von 10 bis 14 Uhr ihre Türen. Ziel ist es, die Arbeit der Sonder-schulen sichtbar zu machen, die Einrichtungen einem breiten Publikum vorzustellen und durch persönliche Begegnungen ein besseres gegenseitiges Verständnis zu schaffen. Die Walter Thaler Schule bietet ein umfassendes Bildungsangebot: von der Allgemeinen Sonderschule (ASO) über das Berufsvorbereitungsjahr (BVJ) bis hin zu E-Klassen für Kinder mit erhöhtem Förderbedarf. Die Schule legt besonderen Wert auf individuelle Förderung, Selbstständigkeit und Berufsorientierung. Ganztagsbetreuung inklusive Mittagstisch, computergestützter Unterricht mit iPads sowie therapeutische Angebote wie Ergotherapie, Logopädie, Physiotherapie oder Reithandtherapie ergänzen das schulische Programm.